



REGIERUNG
DES FÜRSTENTUMS LIECHTENSTEIN

MINISTERIUM FÜR ÄUSSERES, BILDUNG UND SPORT

Begrüssung
von Regierungsrätin Dominique Hasler
Ministerin für Äusseres, Bildung und Sport

MINT-Award 2021

Dienstag, 1. Juni 2021

Liebe Schülerinnen und Schüler
Liebe Eltern und Lehrpersonen
Geschätzte Gäste

Es freut mich, Sie heute Abend im Namen der Regierung live vor Ort und per Live-Stream zuhause begrüßen zu dürfen.

Ganz besonders heisse ich euch liebe Schülerinnen und Schüler willkommen. Denn ihr habt nach vielen Stunden Fleiss und Arbeit eure Projekte für den MINT-Award 2021 umgesetzt und präsentiert. Damit habt ihr die Jury vor eine herausfordernde Aufgabe gestellt, sie musste aus allen eingereichten Projekten die besten erküren. Auch der Jury, der Liechtensteinischen Industrie- und Handelskammer und der „ArbeitsGruppe IndustrieLehre“ (AGIL) als Organisatorin dieses tollen Anlasses möchte ich mein grosses Dankeschön aussprechen. Ich bin überzeugt, mit diesem Preis wird ein Stück Liechtensteinische Zukunft gestaltet.

Wie gerne würde ich mit euch noch einmal den Entstehungsweg eurer Projekte wie einen Film vor meinem inneren Auge ablaufen lassen. Ich bin sicher, es war nicht immer einfach, neben dem regulären Unterricht dranzubleiben und die Projekt-Vision Wirklichkeit werden zu lassen. Projektarbeit ist immer auch eine Schule fürs Leben. Man lernt sich dabei selber ein Stückchen besser kennen: Was sind meine Stärken? Was mache ich gern? Was liegt mir weniger? Was kann wiederum mein Kollege gut? Wie ergänzen wir uns am besten? Ich kann mir vorstellen, dass es auch Momente gab, an denen ihr nicht mehr genau wusstet, wie es weiter gehen soll. Momente, an denen die Hindernisse zu übermächtig schienen und die Motivation in den Keller sank. Allenfalls auch Momente des Zweifelns? Vielleicht habt ihr aber auch die eine oder andere positive Überraschung erlebt? Es braucht Beharrlichkeit, eine gute Planung, Flexibilität und die Fähigkeit, das Ziel immer wieder den Begebenheiten anzupassen, um ein Projekt wirklich zu Ende zu führen. Genau dafür habt ihr alle einen grossen Applaus verdient!

Ich bin sicher, eure Lehrpersonen, euer Team, eure Eltern oder auch eure Grosseltern und Freunde sind euch zur Seite gestanden und haben euch unterstützt und beraten, wenn ihr einmal nicht mehr weiter wusstet. Auch ihnen allen gilt heute mein Dank.

Ganz besonders freue ich mich am heutigen Abend darüber, dass wir dieses Jahr sehr viele junge weibliche Finalistinnen haben. Denn gerade Frauen sind in den MINT-Berufen oft untervertreten. Hier liegt ein grosses Potenzial verborgen, das ich als ich Bildungsministerin gerne fördern möchte. Dazu braucht es viel mehr weibliche Vorbilder, die Freude an MINT-Projekten und an MINT-Fächern haben. Ihr seid für mich daher tolle und wichtige Vorbilder. Habt Vertrauen in eure MINT-Fähigkeiten und habt den Mut, eure Stärken auch zu zeigen.

Mit dem neuen Lehrplan „LiLe“ sollen Informatik und Naturwissenschaften an den Schulen in Zukunft gestärkt werden. Projekterfahrungen wie diese sollen damit noch mehr Gewicht erhalten. Ich wünsche mir Schulen, an denen eine starke MINT-Kultur gelebt wird. Eine MINT-Kultur die Schülerinnen und Schüler in ihren Bann zieht und die Freude und Neugier am Experimentieren erhält und stärkt.

Bildung für alle, wie wir das in der Bildungsstrategie 2025*plus* formuliert haben, hat Zukunftsbefähigung zum Ziel. Forschung und Innovation sind zwei wichtige Begriffe aus der neuen Bildungsstrategie. Zentrale Kompetenzen des 21. Jahrhunderts, die zur Bewältigung und Gestaltung zukünftiger Herausforderungen wichtig sind. Mit euren innovativen Projekten habt ihr genau diese zukunftsweisenden Fähigkeiten gezeigt: Einen wachen Forschergeist und viel Kreativität, gepaart mit einer grossen Portion Durchhaltevermögen.

Genau das wünsche ich euch von Herzen. Dran bleiben, durchhalten und eure Vision vom Leben Stück für Stück weiter entwickeln. Was ihr mit dem neuen Werkzeugkoffer des Projektmanagements gelernt habt, wird euch dabei eine grosse Stütze sein.

Es freut mich ganz besonders, dass ich heute Abend mit dabei sein durfte, um mit euch diesen grossen Meilenstein zu feiern. Herzlichen Dank für die Aufmerksamkeit.